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“脸就是演员的命，这次真的

命都不要了……”杨幂一句话，

道出了参加《真正男子汉》节目的

无奈。抱着想看明星真素颜的好

奇，观众齐齐挤在荧屏前，果不

然，卸妆后的杨幂皮肤粗糙，佟

丽娅的黑眼圈比熊猫还大，沈梦

辰则黑得可以和包拯 PK。

另一边，湖南卫视主持人吴

昕也自称在节目《我的新衣》中

素颜现身。当时节目嘉宾王鸥一

见到吴昕便问道：“你还没化妆

吗？”吴昕很自信地回答“还没”。

在《奔跑吧兄弟》一到三季里，

Angelababy 也是不止一次秀过“素

颜”，不管是起床的时候还是玩

游戏落水，晶莹剔透的皮肤连个

黑眼圈都没有，观众们直称她的

皮肤简直完美。

当然，还有范冰冰等这些大

咖们，也觉得自己的“素颜”很美，

所以经常在节目或微博晒出刚刚

起床的“素颜”自拍，再配文“睡

到自然醒……”总而言之，女星

上综艺，“素颜”成了吸睛利器，

她们要通过这种方式告知天下：

“我就是这样美得混然天成！”

虽然节目里女星的卸妆镜头

看得大家直呼过瘾，但有时候眼

见也不一定为实。真人秀里的摄

像机也有关着的时候，播出的内

容是经过剪辑的。所以，在观众

看不见的时候，明星们大多已经

做好了准备，只等待摄像机一开，

然后就能美美出场。

“后期已经在整个综艺节目

生产流程中占据越来越重要的地

位。”曾经导演了几届《快乐女声》

的马昊说。以前，观众喜爱看台

湾综艺，内容不一定精彩，但就

是觉得画面特别漂亮，“这都是

因为在后期制作时，编辑把画面

加了滤镜效果的缘故，大家所看

到的人物的面容都是镜头滤镜美

化的，甚至有漫画效果”。

以往内地综艺节目都用实景

镜头，加个滤镜很容易，但是广

电局在审批时有相关要求，镜头

的处理要尽量写实，所以我们以

前的节目感觉画面比较冷，明星

们也就不会那么美轮美奂。“做

节目后期，一定要给女星们 P 图，

不然节目播出时效果不好，不但

明星生气，导演组也没好果子

吃。”湖南一档知名综艺节目编

导小吴说，“别说是电视节目，现

在就连网络直播，所谓素颜的她

们，也会用美颜镜头及滤镜。我

们都知道，镜头永远都是可以骗

人的。”

“艺人没有化妆，就算是不拍

照，也不能露脸。”行走在不同

的活动中，这句话似乎是各家经

纪人的至理名言。总而言之，正

常情况下，明星只要没美美地化

妆换好衣服，无论你是媒体还是

领导，根本就看不见。

可是，如今在各档综艺节目

里，女明星落水、滚泥潭，特别

是刚睡醒的样子，都是以不化妆

的状态出现，而且模样还特别清

纯漂亮。为什么她们能这么美？

其实，秘密就是一种叫“韩

式半永久定妆”的技术。

“韩式半永久妆的重点就是

眉、眼、唇，通过采用全天然植

物色素定制妆容，定制后 24 小时

全天候带‘妆’。”曾带了多名“超

级女声”艺人的助理小凯说，以

前没有化妆师明星是不敢见人的，

但有了这种半永久妆容后，女明

星就很容易打造“伪素颜”了。

其实在综艺节目中，关于明

星的素颜真伪，Angelababy 的御

用化妆师马锐就大胆说：“在综

艺节目中，女明星的妆容并非是

真素颜，而只是‘伪素颜妆’，重

点是底妆的打造，然后刷一个自

然的睫毛。”马锐说，就算女明

星们有“半永久妆”，但什么妆都

不 化 的 情况下，还是得

遮 瑕，“ 明

星 因为

长期化妆，

皮肤大多暗哑

无光，如果没有一

个好的遮瑕，她

们基本不愿见人”。

明星上综艺，总爱秀“素颜”

Angelababy 御用化妆师揭女星“素颜秘密”

后期团队：不用滤镜别想播

没了“秘密武器”，
哪个女星敢当“素颜咖”

■影视说

冯小刚再开炮：
剧组除了主创，剩下的都是“民工”

今日女报 / 凤网讯（通讯员 王亚）“2016 中国电影投

资高峰论坛”10月21日在海口举行，何平、冯小刚、文隽、

孙周、芦苇、董润年等电影人齐聚论坛。冯小刚再度开炮，

直言中国电影人才匮乏，“剧组除了主创，剩下的都是民工”。

冯小刚讲到他让道具组弄一个晚宴的场景。“可是他

都没见过正式的晚宴是什么样，你让他怎么置景？一个

100人的剧组里，科班出身的大概五六个，算上演员，也

只有10% 的成员是专业的，90% 的工作人员都没有经过

培养。”因此，冯小刚表示，迫切需要电影学院中的“蓝

翔技校”。“我们需要大量的灯光师、录音助理等技术人

员。我粗略估算了一下，我们一年有 700 个电影摄制组，

按平均一个摄制组100人计算，一年就需要7万人。如

果算上电视剧拍摄，恐怕需要30万人。如果有10 所‘蓝

翔’，每年培养1万名人才，都还有巨大的缺口。”曾多次

和韩国合作的冯小刚建议向韩国学习：“他们也没什么预

算，全靠自己琢磨。他们的方法安全性极高，可操作性

极强，价格是好莱坞公司报价的五分之一。”

此外，针对如今大家为了电影宣传而密集跑路演的

现象，冯小刚称这是“劳民伤财”。“有时候带演员半个多

月跑二十几个城市，一个影厅 50 个人，我们主创上来就

8 个人，还有助理和宣传团队，就面对电影院里面那几个

厅走一下，劳民伤财。累是一方面，效果也很难说，这种

像天桥摆摊走江湖的方式，实在不可取。”

■影视空间

《最萌身高差》：
演绎相差 40 厘米的爱情

今日女报 / 凤网讯（通讯员 周琦）爱情喜剧《最萌身

高差》定于11月25日登陆全国影院。该片讲述了一个奇

葩又暖心的喜剧爱情故事：生活在二次元世界、身高156

厘米的夏汐泠（王水林饰）认识了身高196 厘米的“撩妹

高手”张潇（高以翔饰）。据导演马侃介绍，《最萌身高差》

的灵感来源于 2013 年 5月的一次网络事件：一对情侣

的合影在微博走红，照片中身高158cm 的女生站在身高

193cm 的男友身边，显得娇小可人。这一度引起网络热议，

有网友大呼“有安全感”，但也有不少网友吐槽，认为身

高差距太大，“不现实”。

《机械师 2》成票房冠军
今日女报 / 凤网讯（通讯员 李喻）“R 级影片之王”

杰森·斯坦森，在新作《机械师 2》中

依旧出演他最为观众熟悉的银幕形

象——硬汉杀手。不过，硬汉这

次不光能打，还谈起恋爱，有了

柔情一面。

尽管《机械师 2》早前流出

盗版，评分也不算高，但

国内观众对杰森·斯坦

森的喜爱还是让这部电

影的市场得到保障，上

周 末 公 映， 首日票 房

5000万，成为单日票房

冠军。

在《 机 械 师 1》 中，

杀手亚瑟因厌倦杀人生

活而以假死方式隐退江

湖，让人想不到的是，《机

械师 2》中让他重回杀场的

原因，竟然是救杰西卡·阿尔

芭饰演的女朋友。不过，《机

械师 2》的剧情设计太过简单，

打打坏蛋、谈谈恋爱，杨紫琼

的角色尤其显得设计不足。但

这种简单粗暴的“英雄救美”故

事，看杰森·斯坦森玩枪、玩爆

破、玩飞机，似乎已经足以让动作片

迷们满足了。

编后：
娱乐圈女星争红斗艳已经不是吸睛话题了，于是“女神”们开始反其道而行之，前有不惜裸妆扮丑去证明演

技，以打碎“花瓶”的称号；现有在综艺节目里，女明星们开始热衷于用所谓的“素颜”来给自己助兴。只是，

为了素颜，女星们其实都费尽心机。说到底，素颜也是门技术活，女星们拼头条也需要“且行且珍惜”。

当耿直的班长丝毫不理会任何明
星身份，严肃地说“把你们的妆全部
卸掉”时，杨幂、佟丽娅、沈梦辰几
人真是觉得天都要塌了——在刚刚播
出的《真正男子汉 2》里，爱美的她们
只能素颜上镜。

对于女明星来说，卸妆恐怖，素
颜更要命。可是，从《奔跑吧，兄弟》
中的范冰冰到《花儿与少年》里的郑爽，
再到《我的新衣》中的吴昕，以前只会
在影视剧中为角色牺牲美貌的女星们，
开始在综艺节目里素颜亮相。就在“吃
瓜群众”点赞谁皮肤好、谁眼睛大时，
殊不知，这些女星其实都是有着“秘
密武器”，这才敢在综艺节目中“素面
朝天”的哦！

文：今日女报 / 凤网记者 陈寒冰
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